

Un mes . . . . . 2 ptas.  
Un año . . . . . 22/50

# El Guadalete.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852.)

Jerez de la Frontera: Miércoles 12 de Julio de 1899.

Un mes . . . . . 2/50 ptas.  
Un año . . . . . 25

Anuncios, reclamos y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración, Compás 2.

Núm. 13.422.

Año XLV.

## El Guadalete.

### Y VA DE TELEGRAMAS

Esto de los telegramas gaditanos va tomando un carácter que conviene sea definido por la intervención de las autoridades, y especialmente por el Sr. Gobernador de la provincia. A los pocos días de publicado el famoso y calumnioso telegrama del Sr. Quero, sobre el cual nada ha dicho todavía la prensa oficial de la capital, aparece en *El Heraldo* del Domingo lo siguiente:

### INTOLERABLE.

(PERSECUCCIONES EN LOS CAMPOS)

Cádiz 9.

Coméntanse en esta capital las coacciones que se cometen en los pueblos de la provincia con los trabajadores del campo. Dicen que los caciques orlean a la benemérita que detenga a los obreros y les interroguen si son librepensadores, amenazándoles también con la deportación a Fernando Póo si pertenecen a las Juntas de defensas administrativas creadas para evitar los atropellos del fisco.

Se ha presentado la oportuna queja al gobernador.—Corresponsal.

Han de convenir con nosotros nuestros lectores en que el anterior telegrama encierra verdadera gravedad, siendo un nuevo síntoma de la perturbación temeraria que está llevando a todos los organismos y a todas las fuerzas sociales este desdichado Gobierno conservador.

No hace aun muchos días llegaron hasta el *Heraldo de Madrid* las quejas de las clases trabajadoras agrícolas de la misma región. Con el pretexto intolerable de que las asociaciones constituidas para la legítima defensa de los intereses materiales revestían ciertos caracteres que la ley no puede amparar ni consentir, se trató de extravajar la opinión pública, preparando, sin duda, el terreno para las coacciones que hoy denuncia nuestro corresponsal y que, siendo de por sí harto graves, alcanzan mayor trascendencia como punto de partida para futuros e inevitables conflictos.

Indigna y asombra al mismo tiempo saber que los trabajadores de España son amenazados con la deportación por el delito de ser librepensadores y asociarse para la defensa. Es muy posible, teniendo en cuenta el nivel de la cultura de la población agrícola, que los detenidos no tengan muy exacta noción de las ideas en virtud de las cuales se les condena con una pena que solo existe, en todo caso, en el código del cacique, caprichosamente aplicado a espaldas de la ley y a ciencia y paciencia

de las autoridades encargadas de velar por su cumplimiento.

Desde los tristes sucesos de Jerez pesa sobre las clases trabajadoras de aquella región la arbitrariedad y la sospecha; pero se ha necesitado que ejerzan el poder público los neo-conservadores de Silvela y Polavieja para que, apelando a los medios más reprobados, se excite y provoque a la rebelión a un elemento social más merecedor de la solícita tutela de los gobernantes que de las incomprendibles amenazas de los señores de hacha y cuchillo, auxiliados en su odiosa campaña por unas cuantas parejas de la Guardia civil.

Indicamos nuestro corresponsal que estos verdaderos atentados contra el derecho de asociación y hasta con la libertad de ideas que un precepto constitucional debiera poner a cubierto de toda clase de asechanzas, han sido denunciados a la autoridad civil.

Elevamos nosotros la denuncia al señor ministro de la Gobernación, el cual no es posible que desconozca los peligros que entraña para el orden social y la paz pública, ya tan profundamente alterada, inaugurar en los campos un sistema de persecución y de arbitrariedad cuyo primer efecto puede ser la unión definitiva de dos odios: el del labrador, hasta ahora resignado a todas las injusticias que sobre él pesan, y el del obrero de la fábrica, más acostumbrado a pensar por su cuenta, y más dispuesto a reivindicar sus derechos.

No recordamos haber leído en la prensa de Cádiz dato ni noticia acerca de los atropellos que denuncia el Corresponsal del *Heraldo de Madrid*, y que este colega aprovecha para esparciarse en consideraciones que se nos antoja no tienen, por lo que a esta provincia se refiere, ningún fundamento sólido. Eso de averiguar la guardia civil si son libres pensadores los infelices jornaleros que se ocupan en las rudas faenas agrícolas, tiene bastante de cómico. ¿Qué entienden de esas cosas los humildes hijos del trabajo, que nacen, viven y mueren apegados al terruño?

Podrá haber, en la hidrofobia anticatólica que padecen muchos que se llaman demócratas, sin serlo, quienes hagan propaganda de decrecimiento en algún distrito rural, donde tal vez no escaseen los pacíficos y resignados con su suerte, nutridos en la fe religiosa; olvidando los propagandistas que el dogma más sagrado de la democracia es el respeto a las creencias, en el orden sobrenatural, por cuya razón pro-

claman la libertad de cultos más amplia.

Lo de comenzar con llevar a Fernando Póo a los jornaleros, es brutalidad que no se concibe en los representantes de una institución que se considera como salvaguardia del orden, y muchísimo menos en el reinado, cada vez más firme en Europa, de la democracia. Tiene, pues, el fluyente telegrama todas las trazas de un canard, dando pretexto al *Heraldo* para escribir lo que dejamos copiado, que es un alarde más de la altisonante palabrería con que la generalidad de los periódicos tratan de aturdir a la asendereada opinión pública, que está pasando en estos días por las más rudas pruebas para ver claro en la cerrazón que fabrican, dentro y fuera del parlamento, los políticos de cierto temple, escasos, por cierto, en número, según está probando la mesurada conducta de las minorías en la discusión del Mensaje y la de los presupuestos.

Pero como cuando se lanzan ciertas especies, conviene no dejar pretexto para las dudas, esperamos que los periódicos de Cádiz hablen claro, y singularmente nuestro apreciable colega *La Dinastía*, que tiene autoridad y significación especial para conocer con exactitud lo que se dice en las regiones oficiales.

Sepamos, sepa la provincia toda, la calidad de lo que se denuncia y comunica a un periódico de gran circulación para que acentúe la nota sensacional, pintando con sombríos colores esta región de España donde no se advierte sin toma alguno alarmante, al menos para la generalidad de los que no están en los secretos de la alta ó baja política de campanario, por la cual pueda ser explicada la temerosa versión que da a todos los vientos el anónimo corresponsal del *Heraldo*.

### LAS AUTORIZACIONES

En la última sesión municipal se concedió por el Excmo. Ayuntamiento, salvo el voto en contra de un señor concejal, una amplia autorización al Sr. Alcalde para efectuar los nombramientos de empleados en

Consumos. No por la importancia que pueda tener esta primera autorización que concede el nuevo municipio a su presidente, ni por el uso que de ella ha de hacer el Sr. Alcalde, que desde luego creemos ha de ser justo y equitativo, nos ocupamos de ella; pero sí lo hacemos por el precelente que siento que no está en armonía con lo que debe ser un Ayuntamiento bien organizado.

Achaque antiguo es ese de las autorizaciones y de él se ha abusado sin tasa ni medida en la mayoría de los Ayuntamientos de España, si bien preciso es reconocer, que los de esta ciudad no han llegado a los extremos que suelen citarse de otras muchas.

Por regla general, las autorizaciones concedidas por las corporaciones populares a sus alcaldes, han sido salvos conductos entregados al caciquismo, armas para realizar venganzas personales y para satisfacer anhelos de amor propio, ó colicias más ó menos encubiertas, y por parte de los Municipios, signos evidentes de debilidad y dependencia, ó indicios de falta de virilidad y energía para arrostrar directamente la responsabilidad de sus actos.

Aun cuando no existieran esas razones, que las hacen siempre sospechosas, las autorizaciones serían en todo caso lamentables, porque vienen a desnaturalizar el régimen que la Ley ha establecido para la recta administración de los pueblos, pues al disponer que sea una corporación y no una persona la que resuelva todo lo conveniente al procomún, quiso el legislador, que no el criterio personal sino el de la comunidad, fuese el que imperase en cuanto al interés público pudiese afectar. Por eso un Ayuntamiento bien organizado deberá siempre huir de esas abdicaciones, si quiera la persona en quien recaigan sea la más digna y abonada y no sean de temer por su parte extralimitaciones ni abusos. Claro es, que en casos de verdadera urgencia puede el Alcalde resolver lo que estime justo, á reserva de dar luego cuenta al Municipio, pero esos casos urgentes son bastante raros, mucho más cuando los cabildos han de celebrarse se manalmente.

Respecto al caso que motiva estas

líneas, creemos que el Ayuntamiento y el Sr. Marqués de Casa Bermeja vienen animados de los mejores deseos; de restaurar la Hacienda municipal, y siendo el ingreso por el impuesto de consumos, uno de los mayores elementos con que cuenta el erario del pueblo, es natural que á su atinada administración se dirijan los esfuerzos de todos; mas no basta para ello la remoción de empleados ni la modificación de la plantilla; es preciso alterar por completo el sistema seguido hasta ahora y estudiar concienzudamente una nueva organización de ese importante servicio, para que se contengan los desconsoladores déficits con que al final de cada presupuesto aparece esa renta.

Algo hizo en ese sentido la anterior situación liberal, aunque no todo lo que debía, ni mucho menos; pero tanto se ha venido hablando de este asunto del arreglo de los consumos, que la opinión pública puede decirse que ha formado ya su juicio sobre él, y tiene fija la vista en cuanto se haga en ese ramo de la Administración.

Si hay arrestos y energías para acometer la empresa, comiencese desde luego á trabajar, y si se cree que conviene intentar el arriendo por un plazo breve, como lo creían muchas de las más significadas personas que entraron en el Municipio en Julio del 97, estúliese un contrato beneficioso y saqueses á subasta el arrendamiento de ese servicio.

De todas maneras es digno de loa que la nueva Corporación se haya fijado desde el primer momento en ese ramo de los ingresos municipales, aun cuando lamentemos que se haya comenzado por conceder una autorización que creemos reñida con el prestigio, independencia y deseos de trabajar, sin eludir responsabilidades, que quisiéramos ver en el actual Municipio.

### LOS PARTIDOS

Podemos dar por terminada la discusión del Mensaje.

No somos de los que se espantan al oír al señor Durán y Bas. Ni mucho menos. El ministro de Gracia y Justicia es un hombre serio, es un político formal, es un enten-

ESBOZOS.

191

### CARTA ABIERTA.

AL DOCTOR EN FILOSOFÍA Y LETRAS, D. H. C. MORENO

Querido amigo y compañero:  
Me alegra mucho y aún me regocija en lo más íntimo, que haya provocado tu hilaridad, el pseudónimo que me ha cabido en suerte, siguiendo tradicional costumbre, en mi bautizo literario, y celebro que tu perspicaz ingenio y clara penetración, encontraran justificado mi intento al aceptar el *Calderilla*, (1) que tan de molde viene á mis actuales medios de fortuna; cuando esta veleidosa y perseguida señora, deje de serme infiel, colmando mis modestos cuanto legítimos deseos, yo te prometo cambiar el susodicho *Calderilla* por el

(1) Muchos de los modestos ensayos contenidos en el presente libro, vieron la luz en distintas publicaciones, bajo el pseudónimo de *Ldo. Calderilla*, por capricho ó por modestia adoptado, pero nunca con el fin de ocultar bastardas intenciones.

190

ESBOZOS.

toman su origen en la engañosa apariencia de las ilusiones.

Las tiranías de un déspota, siempre tienen para él justificación razonable; y es porque vive bajo el influjo de la ilusión de su superioridad.

Si fuera posible convencerle de su error, es seguro que se avergonzaría de su ridículo extravío.

Las ilusiones son en muchos casos el fundamento de los grandes defectos morales.

Sin las ilusiones no existirían esos tontos que se obstinan en probar á los que no lo son, los desvarios á que conduce la tontería; y es que desean persuadir á los demás, de lo que ellos no han podido nunca convencerse.

De lo que puede deducirse, que mientras haya ilusiones habrá tontos.

Si bien tontos de dos clases; unos que no quieren serlo y corren á cubrirse con el manto de la sabiduría; y otros auténticos, ahitos de ilusiones.

Es decir, tontos vergonzantes y tontos declarados.

He aquí, pensando rectamente, y hablando sin retóricos perfiles, el lugar en que nos colocan las ilusiones.

ESBOZOS.

187

### LAS ILUSIONES.

Ellas solas constituyen un mundo más bello, más esplendoroso y apetecido que el de la realidad.

Sin embargo, vivir acariciado por las ilusiones es vivir soñando en el seno de la ficción, porque las ilusiones carecen de vida real fuera de nosotros.

En esto se parecen á las ideas abstractas que sólo tienen realidad en la mente del que las concibe, si bien de ellas distan, en que las unas son fruto del raciocinio y las otras son ingénitas en el hombre.

De ahí que las ame con verdadero delirio, como á cosa propia, al extremo de no concebir la existencia sin las ilusiones.

En prueba de ese amor las llama con los nombres dulcísimos y tiernos de adoradas, puras, bellas, y con los poéticos de celestes, áureas, rosadas, risueñas, etc.

Las ilusiones son tan necesarias al ánimo como

dimiento honrado. Como ministro no ha hecho daño a nadie: quizá lo haga a la unidad política de su partido; quizá a la exclusiva iniciativa de su jefe, pero eso importa poco, porque todo eso pasa de prisa, pronto, a escape.

En cambio el ministro de Gracia y Justicia con su parsimonia y su respeto a los funcionarios públicos, hace más por la inmovilidad judicial que hicieron con sus discursos cuasi todos los que la defendieron.

Pero no tratamos ahora de ese punto; ni haremos otra cosa que referirnos a su discurso del Congreso.

El señor Durán y Bas es hombre convencido para conservar las costumbres, los usos, las leyes, la vida local que queda. Y a este convencimiento viene sometido desde antes el señor Silvela, y ahora obligado con nuevas ratificaciones, hechas también en su discurso, contestando al señor Canalejas.

Tenemos, pues, una política de descentralización, una tendencia jurídica local muy aceptada en el gobierno del país.

Contra esa política se manifiesta calladamente la mitad del partido conservador gobernante. Martínez Campos, Pidal y Teñán no pasan por esa doctrina, no pasarán cuando se intente aplicarla.

Aquel día será el de las soluciones concretas, el mismo día que el señor Silvela anunciaba que podrían dividirse los elementos que componen la unión conservadora.

No hace falta saber más, ni oír más, ni prolongar las sesiones de las Cortes para darse cuenta de la situación del partido gobernante.

Es una coalición de elementos monárquicos que desea una reforma de la legislación vigente. En eso coinciden; nada más que en eso. Obligados a muchas novedades, no se han entendido en el carácter que habían de tener y las han aplazado. Obligados a hacer un presupuesto, no han tenido el valor revolucionario preciso y entregan sus proyectos a las oposiciones.

¿Se puede así gobernar mucho tiempo? Evidentemente no se podrá.

Resulta por lo mismo que este gabinete no cae porque otro no tendría mayoría que esta política no puede cambiar porque todavía no la han aprobado ni la han rechazado los votos de las Cortes; y que no se puede pensar en ministerios de temporada, ni de transición, porque no se ve que tengamos una fuerza suficiente, una agrupación bastante, para entregarle el poder: mucho menos fácil de hacer la entrega cuando este Parlamento no ha ultimado siquiera la primera labor, ni ha cumplido el deber elemental de dar una contestación al discurso de la Corona.

Y un gobierno de temporada significaría la entrega a plazo fijo del ejercicio del poder a huérfano y agrupación más fuerte y mejor organizada.

Viviremos por lo mismo con el gabinete actual, y yo creo que sin modificaciones, algún tiempo todavía. Y si se resuelve a tener las Cortes abiertas hasta que voten un presupuesto, aun vivirá más tiempo el ministerio.

Todo esto que digo será lo mejor o lo peor, según el juicio de cada lector, según el deseo de cada personaje político, según las ansias y las pasiones de cada partido. Me parece a mí que esa es la realidad, y ahí la dejó escrita.

El partido liberal está poco menos bien ó mucho más incapacitado para el gobierno que para el partido conservador.

No cayó hace cuatro ó cinco meses para subir ahora. No fué sustituido cuando se

preparaba a liquidar los gastos de la guerra, para que venga hoy mucho más tarde a ajustar esas cuentas. No ha ganado nada en la opinión de lo que tenía perdido en el poder. Las confianzas que entonces le faltaban no las ha podido recobrar en el silencio. Si algún pensamiento abrigaba cuando era dueño de la situación, semejante pensamiento se ha disipado, porque ni siquiera lo recuerda para afirmar que lo tuvo. Y lo mejor que hasta ahora ha salido de la oposición liberal y exfusionalista no ha sido ninguna palabra de sus hombres adictos a Sagasta, sino el discurso democrático de Canalejas y el discurso independiente de Maura.

El partido liberal está por lo mismo en relación con el conocimiento de su programa, como estaba Don Quijote en relación con el conocimiento de Dulcinea. Lo presente, lo sueña, cree que lo tiene admirable y maravilloso. Habla de él y lo recomienda. Cree en el programa y lo ha visto. Por semejantes idealismos vive y para realizar tales ensueños aspira a gobernar... pero dónde se ve un capítulo, una hoja, un concepto, una línea, de semejante declaración de principios, de semejante suma de leyes, de semejante colección de mandamientos?

En ninguna parte. A Montero Ríos no le parece bien nada. Peo nadie le inspira una palabra ni un juicio. A Sagasta lo ha conquistado el mutismo de los que tienen poco agradable que decir, ó nada consolador que confesar y prometer. Ha costado trabajo conseguir de algún exministro que intervenga en la discusión del Mensaje. Y a persona tan simpática, a orador tan elocuente como el señor Laserna, un discurso que le debió valor satisfacciones, no le ha ocasionado más que disgustos, a pesar de haber sido fidelísimo intérprete de su partido y de las opiniones y pensamientos personalísimos del señor Sagasta.

Fuera del partido conservador y del partido liberal ¿quién queda? La importante huérfana gamacista; el insigne Canalejas, mayor orador en cada discurso; Romero Robledo, el parlamentario invencible. Pero aislados, no son ni pueden ser, aunque ellos lo crean, soluciones de gobierno. Si algo los uniera, serían más fuertes que cada uno de los partidos militantes. Separados y tal vez inconciliables, la solución del porvenir los podrá tener como auxiliares, y si tiene a uno tendrá a los demás probablemente.

No hay, pues, sino volver la vista a los intereses del país; hacer un presupuesto nacional en que pongan su responsabilidad todos los partidos y su colaboración todo el Congreso. Y hecha la obra, notificar al gobierno que no ha sabido producir por su cuenta un presupuesto, que está demas en el banco azul. Y prepararse para un gabinete Martínez Campos que tranquilice los ánimos, que temple los ardores, que apacigüe las rebeldías y que administre hasta el día en que se pueda prescindir del concurso de estas Cortes.

Y si no que Dios nos proteja, como decía el señor Romero Robledo

MARTIN  
Madrid 9 de Julio de 1899.

### El complot de París.

Como en este pleito de Dreyfus, Brisson representaba el paso hacia adelante, Waldeck Rousseau significaba la energía justicia que no tiene propósito de ir hacia

ningún punto determinado, pero que marcha en derechura a la verdad.

Vino el nuevo gobierno para garantizar la justicia que se haría en el nuevo proceso de Dreyfus; y empezó por decir que consideraba al ejército intangible en tanto que el ejército mereciera serio.

Pero después del suceso de Autenil el gobierno ha encontrado que el atentado aquel no fué la obra de algunos calaveras, porque en aquello andan complicados políticos monárquicos y militares enemigos del régimen republicano.

Quisiese, pretendiéndose echar tierra sobre el asunto, pero el gobierno no ha querido echarla. Ha mandado abrir una información en la que constan ya los nombres de muchos parlamentarios influyentes, de muchos periodistas insignes y de muchos militares conspicuos.

La apertura de la nueva vista del proceso Dreyfus coincidirá, puede ser, con la apertura de un proceso nuevo en contra de empingorotados militares; y la justicia que piden algunos para después que el asunto Dreyfus concluya, pueda que empiece antes.

Han de venir muy amargos días a la República, mas ésta, por lo pronto, tiene la garantía de que, pase lo que pase, todo ha de suceder bajo el control del gobierno recto é imparcial que ahora dirige la política francesa, y que está resuelto, antes que a nada, a hacer luz, luz completa, en cuanto hay alrededor del asunto Dreyfus.

### DE CADIZ.

Martes 11.  
Se concede situación de excedencia para Jerez de la Frontera, al teniente de navío D. Miguel Gaitia y Liza.  
Idem idem para el departamento al teniente de navío D. José Gómez Marassi.

El expreso que llegó esta tarde tuvo que detenerse algunos minutos entre Puerto Real y San Fernando por estar interceptada la vía por seis vacas.

El interventor Sr. Muñoz descendió del convoy para echar de la vía las vacas, pero estas eran bravas y dos acometieron al interventor que tuvo que ganar su sitio a toda prisa, para evitar que lo lesionaran. Después a pedradas se pudo conseguir despejar la vía y siguió el tren su marcha.

Por falta de número de licitadores se ha declarado desierta la subasta intentada hoy en la Diputación para contratar el suministro de artículos de subsistencia a los establecimientos de la beneficencia provincial.

El domingo se inauguraron los baños de Nuestra Señora del Carmen, que de tan merecido renombre disfrutan por sus excelentes condiciones de instalación y decorado.

Este año se ofrece al público importantes reformas introducidas en las diversas dependencias con el fin de atender a los numerosos favorecedores, que a no dudar serán tantos como en anteriores épocas veraniegas.

El domingo se inauguraron los baños de Nuestra Señora del Carmen, que de tan merecido renombre disfrutan por sus excelentes condiciones de instalación y decorado.

### Variedades.

#### POR LA PAZ

##### SONETO

Otra vez el metlo; la bestia brama; piensa no basten de la patria al luto; lo que una guerra inica dió por fruto, el vil despojo, y el sangriento drama? ¿Qué derechos son esos que proclama quien, sólo para el bien irresoluto,

a toda vanidad cobra tributo y lo niega a la Madre, y a su fama?

Necios ó locos que aplaudis en empresa no fiéis al esfuerzo de la plebe lo que al pueblo sensato le interesa

¡Ved que, do el justo no, llega el alevé, y que están acachando nueva presa los piratas del siglo diez y nueve.

MANUEL DEL PALACIO.

### Gacetas.

#### CORRESPONSAL EN PARIS

ARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADO

Sr. D. A. Lorette, rue Caumartin 61.

Paja.—En el rancho de San Cayetano en el camino conocido por La Gran Vía, se vende al precio de 21 reales, la carga de 21 esportones.

Cascajos.—Todo carrero ó carrero que en vez de echar cascajo ó escoria en las errabdes del pueblo, quiera llevarlos a la hacienda del «Cuco», previo permiso de su propietario, será gratificado.

Pérdida.—La de una pulsera de oro en forma de cadena con broche ó canjido hechura de corazón, que se debió perder en la plaza de toros a la hora del encierro el día de San Juan. Se gratificará liberalmente al que lo hayo encontrado y quiera entregarlo en el escritorio de los Sres. Gonzalez Byass.

Desde 1.º de Enero próximo se arrienda la casa de baños situada en la calle de Caracul, núm. 13, de esta ciudad. Para tratar de condiciones escribirse a D. Pedro González, Hacienda de El Cuco.

#### Granja Experimental de Jerez.

##### OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

ORA 10 DE JULIO

Temperatura máxima	36.0
— mínima	14.5
— media	25.2
— máxima al sol	37.0
Radiación solar	46.8
Id. terrestre	42.5
Tensión del vapor de agua	18.8
Estado higrométrico del aire	61.8
Presión barométrica media, a 0.	5.64
Evaporación en milímetros	9.0
Lluvia en m. m.	0.0
Viento reinante	0
Velocidad del mismo, en kilómetros	118

Se ha hablado de colocar losas en el espacio que ocupa la acera ó banqueta delante del edificio de la Audiencia, hoy Ateneo.

Pues bien, personas inteligentes y que conocen por experiencia la utilidad del asfalto, nos dicen que este procedimiento es el que debe emplearse en el mencionado paraje, puesto que el asfalto resulta mucho más barato, y no hay que decir lo cómodo que es para el tránsito público. Como la noticia que nos dan es completamente fidedigna, esperamos que el señor Alcalde la tome en cuenta, y ordene la que sea del caso.

En el expreso de ayer marcharon a Sevilla la Sra. Marquesa Viuda de Berternati, acompañada de sus hijas.

Ayer estuvo reunida la Junta Directiva del Colegio de Abogados, en su local de la antigua Audiencia, para tratar de asuntos referentes a la corporación.

De regreso de Sevilla se encuentra en Jerez el director del Instituto provincial D. Juan Argüelles y Sedano.

Por encargo de la Srta. Sisto hacemos constar desde las columnas de nuestro periódico, su agradecimiento al público jerezano que con tan vivas muestras de simpatías ha acogido sus trabajos en el teatro Esclava.

Nosotros por nuestra parte cumplimos gustosos el encargo, felicitando de nuevo a tan excelente artista, por el triunfo obtenido anoche.

Ya no volverá a cantar hasta que se ponga en escena *La Diva*.

Se encuentra ya casi restablecido nuestro amigo el Sr. del Junco, ha-

ciéndose cargo de su clientela. Mucho lo celebramos.

En todas partes cuecen habas. De una conferencia tenida por la *Revista Portuense* con un edil de los nuevos, recordamos estos lamentables datos, que en Jerez pueden servirnos de consuelo, por aquello de mal de muchos, peor de uno.

Organos al señor concejal:

«El estado del erario municipal es desdichadísimo. No puede tenerse una idea acabada del horrible maremagnum que hay en aquella casa.

Se debe mucho más que se tiene, y es claro que en esta situación la quiebra está presentada y a evitarla irán encaminados nuestros esfuerzos.

Se debe aproximadamente millón y medio de pesetas, y de dónde se puede obtener dinero bastante para pagar esta enorme suma, como se haría comercialmente hablando? Convencidos como lo estamos de que esto es materialmente imposible, nos proponemos única y exclusivamente regular los servicios que se hallan en estado tal de desorganización, que uno por uno hay necesidad de vigorizarlos y reformatos.

Todos y cada uno de ellos será objeto de detenido estudio para aplicar el procedimiento necesario a sanearlo y encaminarlo por mejores derroteros que hasta aquí.

Respecto a la parte administrativa, por ahora se prepara un estado ó balance que se hará público, de la verdadera situación del erario y después que la opinión conozca ese estado general de cuentas, nosotros administraremos con verdadero plan de economía, por si esta marcha nos permite emprender reformas y mejoras que tan necesitado está el Puerto, y es claro, que la base de esto ha de ser reforzar los ingresos disminuyendo los gastos con entera libertad y sin contemplaciones.»

A la entrada de la calle del Sol existe una boca de la madrina de dicha calle, que sin duda por tener roto el sifón deja exhalar un hedor que molesta grandemente a los vecinos y transeúntes.

Sería de agradecer que por el presidente de la Comisión de Policía Urbana, se dispusiera la inmediata composición de dicho desperfecto.

Nos dicen que el Alcalde de Sanlúcar Sr. D. Manuel Hidalgo piensa dimitir el cargo, en vista del verdadero desbarajuste en que ha encontrado aquella Administración municipal.

Anoche, como día de moda, estuvo sumamente concurrido el teatro de Esclava en todas las secciones.

A segunda hora se puso en escena *El cabo 1.º*, donde tantos aplausos sigue recogiendo la Srta. Sisto.

En camión, el estreno que con el nombre de *El bautizo* se puso en tercer lugar es un verdadero engendro sin arte ni cosa que lo valga.

El público, excesivamente benévolo pasó sin protestas aquel mamarracho, pero la Empresa debe retirarla del cartel, porque verdaderamente es indigna de la escena la tal pieza.

Si la compañía quiere corresponder al favor del público es preciso que tenga acierto en la elección de obras, porque con muchas como *El bautizo* es posible que llegue a faltarle.

Limosna.—El 13 de los corrientes se repartirán en la Parroquia de San Miguel, 500 honos de pan, total de las limosnas recogidas durante este mes en el Cepillo del Pan de San Antonio, establecido en esta Iglesia.

Dice la «Revista Portuense»:

«Es seguro que para el mes de Octubre vendrán a encargarse de la dirección de la Escuela de Católicos, diez hermanitos de la Doctrina, costeados por varias familias piadosas.»

Detenidos por la guardia municipal: Dos individuos por cuestión, promover

el aire a los pulmones y como el alimento al cuerpo.

Un hombre sin ilusiones, es hombre al agua.

Se pierde la juventud, la alegría, la familia, la fortuna; las últimas ilusiones, las arrebatadas siempre el último latido de la vida, la última oleada de sangre que llega perezosa al moribundo corazón.

No obstante, hay muchos que se esfuerzan en probar a los demás el haber perdido todas, absolutamente todas las ilusiones, ó el haberlas desechado por falsas, livianas y engañosas.

A estos desgraciados no hay que creerlos, como no hay que prestar oídos a aquellos que emplean todas las galas de su ingenio, toda la sutileza de su menguada lógica, en demostrarnos con sofisticadas argucias, la falsedad de los hechos ó fenómenos comprobados por nosotros mismos como evidentes.

Con estas teorías podrán ser muchos los alucinados; pero muy pocos ó ningunos los convencidos.

¿Qué sería de nosotros si no apelásemos a las ilusiones, para soportar la enorme pesadumbre de ciertas verdades tristísimas!

Ellas nos sirven de poderoso baluarte contra la temida invasión de la realidad, que disipa con sus brutales imposiciones, los más felices ensueños de la vida y las más dulces promesas de la esperanza.

No obstante, todos sabemos que las ilusiones son vaporosas como el humo, engañosas como el placer y falsas cual las visiones creadas por la imaginación en sus febriles arrebatos.

Pero es preciso defendernos contra las verdades que se nos presentan horriblemente desnudas, y a falta de las inaccesibles trincheras de la razón, levantamos castillos de ilusiones, a cuyo pie moriremos aplastados por el formidable enemigo, mas siempre alentados con la esperanza del triunfo.

No en balde se ha dicho que vivimos de ilusiones.

Cuando niños nos lisonjea la ilusión de ser hombres, y cuando hombres nos burlamos de nuestras infantiles simplezas, como se burla el que posee la clave de misterioso enigma, de aquellos que se afanan por encontrarla.

Y sin embargo, cuántos de esos mismos que se creen dueños de la verdad, les engaña la ilusión de poseerla!

No intentéis persuadir de sus errores a quien cierre los ojos a la evidencia, porque tropezaréis con el imposible de las ilusiones, que teniendo con sus irisados matices las negruras de la mentira, torna en la mente de los poseídos los más estrepitosos delirios en inconscientes verdades.

Las aberraciones de la inteligencia como la de los sentidos, son enfermedades incurables cuando

fastuoso *Aureus*, digno complemento de mis constantes y laboriosos afanes.

En cambio, me constrieta y apena, que sigas impertérrito en tu rancia y extravagante manía de considerar el velo del pseudónimo, como pesada y enojosa bruma que roba sus hermosos y variados matices a la luz pura y radiante de la verdad.

¿Es que te asocias a las justas pretensiones del ilustre *Clarín*? De ser cierto, me figuro que ingresarás en el número de los equivocados, puesto que el eminente crítico no combate el pseudónimo como algunos creen, sino el anónimo; en aquel caso, hubiera comenzado su plausible campaña renunciando al suyo, que ha rodeado de prestigiosa popularidad.

Dices, que tú has sido siempre siervo humilde y fiel reconecedor del principio de autoridad, y aún de todo lo sancionado por la costumbre, te rebelas contra lo establecido para el uso del pseudónimo, al que no le concedes otra razón deder, que el vano capricho de los que le emplean, ó acaso el seguro valladar que ponga sus detestables producciones a cubierto de las justas maldeduras de la murmuración y de los certeros dardos de la crítica.

Un escrito con pseudónimo, prosigues, te parece en un emascarado, en el que apenas puede precisarse el género, autorizado por el disfraz para dirigir insultos y proferir las más grotescas chocarrerías, seguro de la impunidad, las que no

LAS FILIPINAS

5-TORNERIA-5.

GENROS NACIONALES Y EXTRANJEROS DE DON D. GARCIA PELAYO LAFGA, NUMERO 9. Grandes rajadas de precios en todos los articulos de la temporada de verano.

2.000 piezas directas y de fros a medio real vara. Grandes surtidos Sedas, Granadinas, Alpacas, Lanas, Crespones: Cefiros y Batistas de gran novedad. Especialidad de Argas, Estambres, Cheviot, Primavera, Alpacas y Driles para trajes de caballeros a precios muy reducidos.

Hay que fijarse en la gran rebaja de precios que hace esta casa en todos los articulos de la temporada de Verano. 4.000 piezas de Organdis estampados a 15 centimos vara. Realizacion de toda clase de laneria para trajes de Seoras desde 2 1/2 reales vara.

PRECIO FIJO. - VENTAS AL CONTADO. NOTA. - Las Filipinas es hoy el unico Establecimiento que ofrece mayor garantia al comprador, por la razon en que todas sus operaciones de venta las hace bajo el mas riguroso precio fijo, evitando por este medio las molestias y perjuicios que se ocasiona al publico en sus intereses siempre que hay regateo.

Un fuerte escandalo y ca herida a otro en la calle Ancha. Dos por promover esalo y preferir en alta voz palabras inoventes en el local de la Plaza de Abas.

Prieto han escrito a los diputados a Cortes por esta circunscripcion, pidiendoles que presenten un proyecto de ley para que se incluyan en el plan general de carreteras las dos siguientes:

Una que, partiendo de Arcos vaya a Espera, y otra a partir de la carretera en construccion a El Bosque, o sea la que pasa por debajo de la peña, que enlace a Arcos con Algar.

Dolores reumaticos. - Se alivian a la primera untura del prodigioso Balsamo antireumatico de Orive, reconocido como irremplazable para curar los mas indomables casos de reuma. Farmacias de credito. En Jerez, Farmacia del Arenal.

Alrededor del Mundo. - Hemos recibido el quinto numero de este interesante semanario, que trae una bonita portada y contiene los siguientes articulos, casi todos ilustrados:

Una republica dentro de Espana. Candelario, el pais de los chorizos, por Wanderer. - El arte de hacer y remontar cometas cientificamente. Las cometas y la ciencia. Autoridades en cometeria. Aplicaciones de las cometas. - El primer hombre que ha bebido aire liquido, y lo que le paso. - Intimidades de un autor festivo, por D. Luis Taboada. - Como viven los perches. - El parasito del cancer. - Son heteros los catalanes? - Las tres caricaturas chinas que ocasionaron las matanzas de cristianos hace pocos meses. - El agua como explosivo. - La belleza femenina: cuatro retratos de mujeres bonitas. - Concurso. - Las probabilidades de longevidad. - Como duermen las ostras? - Monasterios en el aire. - Los locos y la pintura. - Los mosquitos y el paludismo. - Los alimentos y el estado de animo. - El canto de las aves puesto en musica. - Un libro de fantasmas. - Los caballos que se vuelven locos. - Los horribles cortapicos. Un insecto calumniado. - Perros y hombres. - El nuevo arte de defenderse. Para derribar a un adversario que le sujeta a uno por las muñecas. - Un duque en el tormento. Datos tomados de documentos ineditos, por A. Stor. - El nuevo sombrero de copa. - Libros recibidos. - Y las interesantes secciones tituladas: Preguntas y respuestas. Escrito por el publico. Recetas y Recreos, esta ultima con bonitos problemas. 24 paginas, 34 grabados. - 20 centimos numero.

Noticias de Sevilla:

Ayer mañana a las ocho se han reunido en la Casa Lonja los dependientes del gremio de tejidos de Sevilla para tratar del descanso dominical.

Ocupó la presidencia la comision accidental constituida por D. Francisco S. Perdiguero, don Lucas Soria y D. Antonio Velasco.

Abierta la sesion, el señor Perdiguero hizo uso de la palabra para manifestar a todos los allí reunidos que la casa Entrambasaguas y compania, de cuya dependencia forma parte, habia accedido a cerrar el establecimiento los domingos.

El señor Perdiguero señalo los medios para realizar cuanto antes lo que persiguen los dependientes de comercio, aconsejando entre ellos la mayor union e interesando que la solicitud del cierre durante los domingos debe hacerse extensiva lo mismo a los establecimientos situados en el centro de la poblacion que a los que se encuentran los barrios mas apartados.

Hicieron uso de la palabra varios señores para unirse en un todo a lo expuesto anteriormente por el señor Perdiguero.

A peticion de la comision se acordó por unanimidad dirigir una circular concebida en los terminos mas expresivos a los deños de las casas que no estan conformes con el cierre para que accedan a ello, haciendoles presente al mismo tiempo que sus dependientes estan dispuestos a que se les quede lo que tan legitimamente solicitan.

La encuentra más adivido de la enfermedad que le aqueja el deán de esta Catedral señor Bermudez Cañas.

En breve saldrán para Santander los señores de Fajitas, donde pasarán la temporada de verano.

Presidido por el provisor de este arzobispado D. Jerónimo Alvarez Troya, se ha reunido esta mañana el cabildo catedral para despachar los asuntos pendientes y dar posesion al presbitero don Crispin Hernandez Pérez del cargo de beneficiado sobrante que por muerte del señor Mancilla se encontraba vacante en nuestra basílica.

El establecimiento de Aguas nitrogenadas de Urberuaga de Ullia (Marquina, Vizcaya), se recomienda por su gran confort y suntuosas instalaciones. Se usan con grandes exitos en todas las enfermedades del pecho, por ser las únicas análogas a las de Panticosa. Se remi-

OCASION EXCEPCIONAL. EL BAZAR JEREZANO SE TRASLADA del núm. 23 al núm. 16 de la calle Larga, y con este motivo se realizan todas las existencias por la mitad de su precio.

ten gratis Memorias y Guia a quienes la pidan.

Quedarán agradecidos los padres de familia que se fijan en los trajes completos que he recibido para niños de 3 a 8 años y que pongo a la venta desde hoy por 6 pesetas. - Gonzalez, Algarve, 8 y 10.

La reivindicación femenina

Discútese hoy la reivindicación de la mujer y he ahí ya en Rusia las Doctoras admitidas en ciertos cargos oficiales. Van ellas, como ya se trató en uno de sus periódicos, a entenderse para arrancar a la anemia y a la clorosis, miles de mujeres jóvenes que mueren cada año por falta de ferruginosos eficaces y energicos. Nosotros les damos el consejo de que empleen Gotas de Hierro Bravais, el unico anti anémico recomendable.

Anuncios de interes.

Timbres eléctricos. - Se instalan con gran economia por Mateo Marin, Carrera, núm. 6.

Se arrienda la casa calle del Carmen número 20. - Informarán, plaza de Escribanos 3

Se arrienda. - Un granero en bajo, asfaltado, de 5.000 fanegas de cabida en la calle Antonia de Dios núm. 16. - Evora 17, darán razón.

Se alquila espaciosa casa con nueve habitaciones y demas dependencias, Sevilla 38. La llave y su ajuste, Guadalete 7. 15r.

Paja de trigo. - Se vende en el Rancho Río Viejo a 5 pesetas carga y 50 carradas. Horas de despacho, de sol a sol. Los vales se recojen en la Panaderia calle Medina.

TEATRO ESLAVA

Funciones para hoy. Gran compania cómica lirica bajo la direccion del distinguido primer actor D. Servando Cebón.

A las ocho y cuarto. - Boceto lirico «El Mantón de Manila.»

A las nueve y cuarto. El sainete lirico «El Bautizo.»

A las diez y cuarto. - La zarzuela en un acto «El duque de la Africana.»

A las once y cuarto. - La zarzuela en un acto «El Monaguillo.»

PRECIOS. - Butacas 50 céntimos. Delanteros 0.25 id. Gradas 0.15.

Se vende una caldera de vapor horizontal de 10 caballos, con su motor y alguna maquinaria, propia de la fabricacion de harinas. En la imprenta de este periódico darán razón.

Paja de trigo. - Se vende en la calle de Santo Domingo número 3, a 5 pesetas la carga y por carraja en la puerta del comprador: a 50 pesetas y 35 centimos arroba.

Distin religioso.

JUBILEO CIRCULAR. - San Juan de los Caballeros. MANANA. - RR Minimas. SANTO DE HOY. - S. n Juan Guaberto ab. y fr., y Santa Marciana vg. y mr. MANANA. - San Anacleto p. y mr.

PARROQUIA DE SAN MIGUEL.

Hoy 12 a las nueve de la mañana celebrará la Hermandad de Ntra Sra del Pilar en el altar de la congregacion los ejercicios mensuales y misa con Manifiesto y terminarán estos cultos con la bendicion del Santísimo Sacramento.

La Misa y ejercicios se aplicarán por los cofrades difuntos.

El 13 se celebrarán los ejercicios del bendito taumatargo San Antonio a las nueve de la mañana con Misa

IGLESIA DE LAS ANGIUSTIAS.

El 13 de los corrientes a las ocho de la mañana se celebrará en esta Iglesia los ejercicios de San Antonio y a continuacion la santa Misa.

Alcance

ULTIMA HORA

DE «LA CORRESPONDENCIA.»

LOS PRESUPUESTOS, LA MAYORIA Y EL VERANO

Los ministeriales, especialmente los amigos de los Sres Silvela y Dato, manifestaban anoche conviccion perfecta de que en este mes y en el proximo quedarán aprobados los presupuestos y todos los proyectos de Hacienda, de modo que a principios de Septiembre quedará regularizada la situacion economica.

Al efecto, daban la seguridad de que no faltará la mayoría de Madrid en todo el verano, porque aunque algunos diputados se ausenten con objeto de dejar a sus familias instaladas en las residencias veraniegas, ellos volverán en seguida a Madrid. El ministro de jornada en San Sebastian será el de Fomento, por ser el que mas facilmente puede prescindir de los debates de las Cortes.

Telegramas

Las reformas sobre enseñanza. - La escuadra francesa. - Los rumores da crisis.

Madrid 10 de Julio de 1899, a las 10-30 de la noche.

(Recibidos con retraso.)

En el Senado continúa el debate sobre las reformas en la enseñanza.

La escuadra francesa ha fondeado en el Ferrol.

Se continúa hablando de crisis y los ministeriales lo niegan rotundamente.

Ochando y Polavieja.

Madrid 10, 11 noche.

A consecuencia de las frases que pronunció Ochando en el Senado, ayer Polavieja le dirigió una carta en tonos duros anunciándole que le pediría reparacion cuando sus obligaciones oficiales no lo estorbaban. Sometióse la cuestion a dos senadores y el asunto se ha arreglado declarando Martinez Campos en la sesion de hoy que las frases ofensivas no aparecerian en el diario de sesiones, atribuyéndolas a error de los extractos de los periódicos

Transacción en los presupuestos. - Aprobación del Mensaje.

Madrid 10, 11'30 noche. Al final de la sesion del Congreso hablaron Sagasta, Muro y Silvela, todos en tonos conciliadores proponiendo transaccion en los presupuestos. Apruébase el mensaje por 176 votos contra 100.

Choque de trenes.

Madrid 10, 12 noche. El tren de viajeros de la línea de

Alicante ha chocado en la estación de Mataverde con otro de mercancías, resultando once viajeros heridos.

La peste bubónica en Egipto. - Otro motin por consumos.

Madrid 11 de Julio de 1899, a las 10'20 de la mañana.

Diffúndese en el Egipto la peste bubónica y hay temores de que se propague en Europa por Rusia.

Motin a causa de los consumos en Igualada. Desconócense detalles.

El viaje de la corte. - En el Senado.

Madrid 11, 6'30 tarde. Se ha acordado que la Corte marche a San Sebastián el Domingo próximo.

En el Senado Jimeno apoya una proposicion referente a la provision de cátedras en las escuelas normales.

En el Congreso el diputado polaviejista Mataix promueve un escándalo al formular enérgicas censuras contra el Gobierno en nombre de los polaviejistas.

Esto produce gran indignacion en algunos silvelistas dando lugar a un alboroto. Este hecho produce extraordinaria sensacion, consideránlose como grave sintoma de la diversidad de criterios dentro del gabinete.

Vuelve a hablarse de crisis. Consoli ado, 6'50

CAMBIOS.

London . . . . . 31'03 Paris . . . . . 23'15

Madrid 11, 7'20 tarde.

En el Congreso, Dato y Durán contestaron a Mataix, terminándose el incidente.

Apruébase la proposicion de don Rafael Gasset, pidiendo que el Estado construya canales y pantanos.

Discútese el proyecto de unificacion de la deuda.

Suarez Inclán defiende un voto particular para que se discuta el presupuesto de gastos antes de proyecto alguno relacionado con los ingresos. Lacierva combátelo.

Afirmase que se ha levantado el estado de sitio de Valencia.

Madrid 11, 11'30 noche.

En los pasillos del Senado ha ocurrido un desagradable incidente entre los generales Sánchez Mira y Primo de Rivera.

Asegúrase que los togados del Tribunal Supremo de Guerra y Marina pedirán la responsabilidad del general Toral, por haber incluido en la capitulacion de Santiago la guarnicion de Guantánamo.

Madrid 11, 11'45 noche.

En el Congreso ha terminado la sesion con un discurso de Moret de tonos conciliadores, censurando algunas economías.

Al final de la sesion del Senado se ha desechado la proposicion del Sr. Jimeno, relativa a los maestros normales.

Madrid 11, 12 noche.

En Igualada se han reproducido los motines. En el rio Bidasoa ha habido un conflicto entre pescadores franceses y carabineros españoles, resultando un herido grave.

**MEDIO DE SANEAR EL AGUA**

Y DE PRESERVARSE SEGURAMENTE DE LAS ENFERMEDADES EPIDÉMICAS

Todo el mundo sabe que los médicos se hoy de acuerdo en reconocer que la mayor parte de las enfermedades epidémicas, tales como la fiebre tifoidea, la disenteria y el cólera, lo mismo que la influenza y la gripe se transmiten por el agua, y es, en efecto, esta que contiene una infinidad de animalículos llamados microbios, algunos de los cuales son los gérmenes de las enfermedades más peligrosas; de donde se infiere que un agua es mala cuando contiene malos microbios.

cuarenta años haya sido preocupación constante de los municipios el llevar a las poblaciones importantes las aguas de los manantiales, pues generalmente son muy puras y no contienen malos microbios, habiéndose hecho con tal motivo y sin vacilaciones de ningún género gastos cuantiosos, que representan cientos de millones.

Cuando se carece de un agua muy pura, sobre todo si se trata de un país en que reina una epidemia cualquiera, lo más prudente para preservar el agua de cualquier contagio es sanear el agua que se bebe. Es una precaución que se deberá tomar, del mismo modo, en la época de los grandes caudales en que se siente tanta necesidad de beber, muy particularmente cuando se es agricultor u obrero. Es tan todo peligro haciéndola hervir por espacio de algunos

minutos; pero todo el mundo no puede siempre hacer hervir el agua que ha de beber, ni asegurarse tampoco de que esta operación ha sido bien hecha.

El medio más sencillo, el más económico y el más seguro de sanear el agua es adicionarla un poco de agua Alquitranada, pues el Alquitran mata los microbios que son la causa de las nuestras enfermedades graves, preservándonos, por consecuencia, de ellas. Tiene, pues, la propiedad de convertir en sana y saludable el agua que bebemos y nos garantiza, por lo tanto, contra las epidemias.

Como autoridad científica en apoyo de lo que acabamos de decir bastanos citar una, por cierto muy elevada y admitida por todos los médicos: la del Dr. Bouchardat, antiguo presidente de la Academia de Medicina de París. El

cuál dice en l'Annuaire de Thérapeutique lo que sigue: « El uso habitual y cotidiano del Alquitran constituye un preservativo excelente contra un gran número de enfermedades, sobre todo contra las enfermedades epidémicas. »

En otro tiempo se acostumbraba a poner en una garrafa llena de agua, y se agitaba la mezcla dos veces por día, por espacio de una semana, antes de emplearla. En tales condiciones, el agua sólo podía disolver una cantidad insignificante de alquitran, resultando de esto que el producto así obtenido no sólo carecía de actividad, ó poco menos, sino que era de un sabor acre y desagradable.

Pero hará unos treinta años que un farmacéutico distinguido de París, Mr. Guyot, consiguió hacer solubles en agua los principios activos del alquitran, y gracias á este descubri-

miento se encuentra hoy en todas las farmacias, bajo el nombre de Alquitran de Guyot, un licor sumamente eficaz que permite preparar en el momento de necesidad una bebida universalmente reconocida.

Para obtener esa bebida se cubren con agua los frascos que se quieren utilizar, hasta con vertiendo en cada uno de ellos un vaso de agua ó del tinte de beber á preservar de las epidemias y demás enfermedades graves como gripe, la influenza, etc., es el primero y el más seguro recurso á que con-

**NUEVOS Almacenes de Tejidos de Moreno y Quintana**

TELÉFONO NÚM. 60.—PRECIO FIJO.—APARTADO 14.

**GRAN OCASION**

Esta casa REALIZA cuanto tiene de existencias en **MANTONES BORDADOS DE LA CHINA.** con una considerable rebaja.

Ha recibido todo el surtido de verano en telas y confecciones. Muy en breve espera las últimas novedades de París y Lyon.

**A LOS NUEVOS ALMACENES DE CÁDIZ.**

NOTA.—Rogamos nuevamente á nuestros buenos parroquianos no nos devuelvan las telas después de recibirlas, para no hacernos sufrir el disgusto de negarnos á recibir las.

Los Domingos y días festivos, cerrado.

**COLORES PÁLDOS AGOTAMINTO**

**GRAJEAS y LIXIR RABUTEAU**

**El mejor y más económico Ferrugioso.**

CLIN Y COMA - PARIS EN TODAS LAS MACIAS

**GRATIS** A LOS LECTORES DE ESTE PERIÓDICO

AL CARBÓN La Asociación de Artistas Parisienses (la más grande institución de Francia, de reproducciones artísticas) hará á todos los que manden una fotografía, y hermosa amplicación al tamaño natural, hecha al carbón enteramente gratis, á condición de enviar con este anuncio ó dentro de veinte días á contar desde la fecha de este periódico, á Mr. SCHNEIDER, Director de la Asociación de Artistas Parisienses, en el domicilio particular: 18, Rue de Moscou, París. La fotografía será devuelta intacta con la aplicación. Escríbase el nombre al dorso de la fotografía.



**No más Canas AGUA SALLÉS**

Esta Agua sin rival progresiva ó instantánea, devuelve á los Cabellos blancos y á la Barba su COLOR PRIMITIVO: Rubio, Castaño, Moreno ó Negro. Basta una ó dos aplicaciones sin lavado ni preparación.

PRODUCTO INOFENSIVO RESULTADO GARANTIZADO

SALLÉS, Fils, 73, Rue Turbigo, PARIS. VENDESE EN TODAS LAS PERFUMERIAS Y PELUQUERIAS

Por mayor, Cebrián C., Puertaferriera, 18, Barcelona.



**Theobromina** AUMENTO COMPLETO PARA MADRES, NOORIZAS, Niños débiles.

PRECIO: Pas. 1.70 el bote en todas las Farmacias, Droguerías, Ultramarinos.

Representante en Cádiz y los Puertos: **JOSE MARTÍN NAVAS,** Virgilio 7, triplicado.

Deposito general: Srs. LOPEZ Y FORTUNATI SOCIEDAD PROPIETARIA DE LA THEOBROMINA JEREZ LARGA 73 Y 75.

Las Personas que conocen las **PILDORAS DEHAUT** no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se tome con buenos alimentos: os y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el causancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

**TARJETAS** Desde 1.50 pesetas, el ciento. Se hacen en la imprenta de este periódico.

**SERVICIO DE FERROCARRILES.**

PRECIOS				ESTACIONES.	Ex-pres.	Correo	Misto	Misto	PRECIOS										
1.ª clase	2.ª clase	3.ª clase	1.ª clase						2.ª clase	3.ª clase									
50 85	30 40	24 15																	
65 95	35 70	30 95																	
DESDE SEVILLA.																			
1 65	1 25	0 75																	
3 60	2 70	1 60																	
4 85	3 75	2 25																	
6 35	4 75	2 85																	
8 30	6 25	3 75																	
9 70	7 25	4 30																	
12 00	9 40	5 40																	
14 15	10 35	6 25																	
15 35	11 20	6 75																	
16 60	12 15	7 25																	
18 10	13 25	8 00																	
15 10	11 30	6 80																	
65 00	50 15	30 85																	

El tren expreso sale de Madrid los Lunes, Miércoles y Viernes y de Cádiz los Martes, Jueves y Sábados.—Los trenes entre Sanlúcar y Jerez salen de este punto á las 8 y 35 de la noche y 1.00 de la tarde y de Sanlúcar á las 6.30 de la mañana y 3.35 de la tarde, llegando á Jerez á las 7.23 de la mañana y 4.27 de la tarde, y á Sanlúcar á las 9.45 de la noche y 2.11 de la tarde.—Los trenes correo solo llevan 1.ª y 2.ª clase entre Madrid y Sevilla.—Todos los días salen del Puerto para Rota de Chipiona y Sanlúcar dos trenes, uno á las 8.45 de la mañana y otro á las 8 de la noche. De Sanlúcar regresan: uno á las 6 de la mañana, y otro á las 5.42 de la tarde.—A los precios señalados se aumentan 15 por 100 de impuesto de guerra.

**Sobres comerciales timbrados, desde 5 pesetas en adelante el millar, en la imprenta de este periódico.**

**SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA.**

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.

Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, con las escalas y extensiones siguientes:

- El 19, de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5 y eventual a de Málaga el 7.
- El 20, de Santander con escala en Coruña el 21, y haciendo antes la de Havre el 15.
- El 30, de Cádiz, con escala en Las Palmas, haciendo antes la de Barcelona el 25 y eventual a Málaga el 27; con extensión á los litorales de Puerto Rico, Cuba y Esados Unidos.

Las salidas de la Habana para New York son los días 10, 20 y 30, y de New York para la Habana a los mismos días.

RETORNO.—Salidas de la Habana: el 10, con escala en Puerto Rico 15, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

- El 20, directo par Coruña, Santander y Havre, y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para Liverpool, Hamburgo, Amperes Nantez y Burdeos.
- El 30, para Cádiz Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

Línea de Buenos-Aires.

Con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo—Seis viajes anuales partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

**MOGADOR** Línea de Fernando Poo.

Con escalas en Las Palmas, Puertos de la Costa Occidental de África Golfo de Guinea—Cuatro viajes al año: partiendo de Marsella y con escala en Barcelona y Cádiz.—Por el vapor

**LARACHE** Servicios de Tánger

Salida de Cádiz todos los Lunes, Miércoles y Viernes, para Tánger, Algeciras y Gibraltar.—Retornando los Martes, Jueves y Sábados.—Por el vapor

**SAQUIN PELAGO** Servicios de África.

LÍNEA DE MARRUECOS.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.—Por el vapor

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesanos ó jornaleros, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.—La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.